
Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 

NIEDERSCHRIFT 
über die 

10. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim 
am 14.02.2011.  

15.02.2011 
 

 

Sängerhalle, Sängerstübchen, Niederstraße 4, 55288 Spiesheim 

Beginn der Sitzung: 19:00 

Ende der Sitzung: 21:30 

Anwesenheit:  

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Eckhard Müller 
Matthias Martin 
Petra Westenberger 
Walter Dexheimer 
Dr. Christopher Hofmann 
Walter Jung 
Bernd Mann 
Helene Jung 
Iris Keller  
Karl-Hermann Jung 
 

Thomas Eibenberger  

 

Tagesordnung: 

Öffentlich: 

01   Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO 

02 Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf die nachfolgende 
Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich 

03  Beratung und Beschlussfassung über die Festlegung der neuen 
Getränkepreise für die Sängerhalle 

04  Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden, 
Sponsorenleistungen und/oder Schenkungen 



05 Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für den 
Heckenrückschnitt (Eilentscheidung gemäß § 48 GemO) 

06 Beratung über die Wiedereröffnung des Jugendraumes in der alten Schule 
(Referat des Streetworkers der VG Wörrstadt, Herrn Wilfried Szyslo aus 
Spiesheim) 

07 Beratung über die Teilnahme am „EWR Anpacktag“ 

08 Beratung und Beschlussfassung über den Empfehlungsbeschluss des Bau- 
und Landwirtschaftsausschusses bezgl. eines Anschreibens an die 
Grundstücksbesitzer im Armsheimer Weg (Terminvorschlag und Text) 

09       Beratung und Beschlussfassung über Reparatur der Flüssiggasanlage am 
Sportplatz 

10 Mitteilungen und Anfragen 

 

Nichtöffentlich: 

01 Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bau- und 
Grundstücksangelegenheiten 

02 Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Personalangelegenheiten 

03 Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Vertragsangelegenheiten  

04  Mitteilungen und Anfragen 

 

Öffentlicher Teil:  

Top 01:  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO 

RM  Dr. Christopher Hofmann  wurde gemäß §41 Absatz 1 GemO als Schriftführer 
bestellt. 
 

Top 02:  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf die nachfolgende 
Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich. 

Keine 

 

 
 
 



Top 03: Beratung und Beschlussfassung über die Festlegung der neuen 
Getränkepreise für die Sängerhalle 

 
Obgm. Hans Philipp Schmitt schlägt eine moderate Erhöhung der Getränkepreise in 
der Sängerhalle vor. Die Preise sind über Jahre nicht erhöht worden.  
Beigeordneter Willi Schmitt führt an, dass die Qualität des Mineralwassers nach der 
Preiserhöhung angehoben werden sollte. Obgm. Hans Philipp Schmitt sagt dies zu,  
die Mineralwassermarke wird gewechselt. Beigeordneter Eckhardt  Müller fragte 
nach, ob die neuen Preise auch für die Kerb gelten. Dies wurde verneint, die 
Getränkepreise der Kerb werden separat festgelegt.  
Abstimmung: Die Änderung der Getränkepreise wurde einstimmig angenommen. 
Anhang: Neue Getränkepreisliste 
 
 
Top 04: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden,   

Sponsorenleistungen und/oder Schenkungen 
 
Die Geldspende von 200 Euro durch die Sparkasse Worms-Alzey-Ried für den 
Kindergarten der Ortsgemeinde wurde einstimmig angenommen. 
Die Geldspende von 150 Euro durch Herrn Eckhard Müller für eine Baumpatenschaft 
wurde einstimmig angenommen. (Beigeordneter Eckhard Müller hat an der 
Abstimmung nichtteilgenommen und im Zuschauerraum Platz genommen) 
 
 
Top 05:   Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für den 

Heckenrückschnitt (Eilentscheidung gemäß § 48 GemO). 

Obgm. Hans Philipp Schmitt informiert über die Eilentscheidung  zur Auftragsvergabe 
zum Heckenrückschnitt, das Vorgehen wurde mit den beiden Beigeordneten 
abgesprochen. Das Eilverfahren war notwendig, da der Rückschnitt bis zum 28.02. 
2011 wegen der beginnenden Vogelbrut erfolgen muss.  
Dieser Vorgehensweise wurde einstimmig durch den Gemeinderat zugestimmt. 
 
 
Top 06:  Beratung über die Wiedereröffnung des Jugendraumes in der alten 

Schule (Referat des Streetworkers der VG Wörrstadt, Herrn Wilfried 
Szyslo aus Spiesheim) 

Der Streetworker der VG Wörrstadt Herr Wilfried Szyslo stellte sich vor. Sein 
Hauptarbeitsgebiet ist die präventive Jugendarbeit, ein eigentliches Streetworking ist 
in der Verbandsgemeinde aufgrund fehlender Klientel nicht notwendig. 
Von dreizehn Gemeinden der VG haben fünf einen Jugendraum. In diesen fünf  
Gemeinden verlagern sich die Aktivitäten der Jugendlichen von der „Straße“ in den 
Jugendraum, man hat die Jugendlichen im „Blick“.  
Herr Szyslo zeigte am Beispiel des Vandalismus in Bechtolsheim was passieren 
kann, wenn der Jugendraum nicht genutzt wird.  
Die Selbstverwaltung der Jugendräume durch die Jugendlichen scheitert in der 
Regel. In den Gemeinden mit erfolgreicher Nutzung der Jugendräume erfolgt die 
Verwaltung der Jugendräume durch volljährige  Betreuungspersonen, die die 
Organisation und Aufsicht gegen ein geringes Entgelt übernehmen (400 Euro Basis). 



Es erfolgte eine kurze Diskussion über das Scheitern des Spiesheimer 
Jugendraumes, allgemein bestand Einigkeit, dass die Jugendlichen mit der 
Selbstverwaltung überfordert waren.  
Herr Szyslo schlägt vor, den Spiesheimer Jugendraum mit einem neuem Konzept 
wiederzueröffnen. Eine Betreuungsperson sollte gesucht werden. Eventuell können 
sich die Gemeinden Spiesheim und Udenheim einen Betreuer teilen.  
Obgm. Hans Philipp Schmitt teilte mit, dass ein Treffen mit  Spiesheimer 
Jugendlichen erfolgte, die Resonanz war mäßig. Die zehn Jugendlichen haben aber  
ein hohes Interesse an einer Wiedereröffnung des Jugendraumes. Er weist 
daraufhin, dass eine Wiedereröffnung nicht sofort möglich ist, da Arbeiten an der 
Elektrik, den sanitären Anlagen und an der Eingangstür erfolgen müssen. 
In der anschließenden Diskussion wurde der Vorschlag von Herrn Szyslo sehr positiv 
aufgenommen. Voraussetzung für die Eröffnung  ist aber die Betreuung des 
Jugendraums.  
Es bestand Einigkeit, dass die Vorbereitung zur Öffnung des Jugendraums  zeitnah 
erfolgen soll. RM Petra Westenberger schlug eine Einbindung in die Dorferneuerung 
vor. In der Diskussion bestanden aber Bedenken, dass dies zu Zeitverzögerungen 
führen könnte. 
Beigeordneter Eckhard Müller fordert eine Aufgabenbeschreibung für den Betreuer 
des Jugendraums. 
Durch den Rat wird beschlossen, dass mittels einer  Anzeige im Nachrichtenblatt 
eine Betreuungsperson gesucht wird. Wünschenswert wäre ein/e Spiesheimer 
Bürger/in. Eventuell kann auch eine Zusammenarbeit mit der Gemeinde Udenheim 
erfolgen.   
Bei der Einrichtung (Möbel) des Jugendraums kann Herr Szyslo helfen, weiterhin 
können auch finanzielle Zuschüsse beim Jugendamt beantragt werden.  
Obgm. Hans Philipp Schmitt schlägt vor, einen Ausschuss zu bilden, der sich zeitnah 
treffen sollte. Dem Ausschuss gehören Obgm. Hans Philipp Schmitt, RM Iris Keller, 
RM Walter Dexheimer, RM Walter Jung, RM Petra Westenberger und Frau Hildegard 
Wingert an. Der Ausschuss trifft sich am 26.02.2011 um 13:00 am Jugendraum, 
Mittelstrasse 11. 
 
 
Top 7: Beratung über die Teilnahme am “ EWR Anpacktag“ 
 
Obgm. Hans Philipp Schmitt  informiert über den EWR Anpacktag, Ortsgemeinden 
können sich für diese EWR-Veranstaltung bewerben, Mitarbeiter des EWR´s führen 
dann Projekte im ausgewählten Ort durch. 
Es wurde einstimmig beschlossen sich für diesen Anpacktag zu bewerben. Ein 
mögliches Projekt wäre die Wiederherstellung des Jugendraums. 
 
 
Top 08:  Beratung und Beschlussfassung über den Empfehlungsbeschluss des 

Bau- und    Landwirtschaftsausschusses bezgl. eines Anschreibens an 
die Grundstückseigentümer im Armsheimer Weg 

 
Damit  das Problem der Wasseransammlung  auf dem Armsheimer Weg gelöst wird, 
soll eine Firma beauftragt werden, Erdarbeiten am Wegesrand vorzunehmen, davon 
sind auch die anliegenden Grundstücke betroffen. Die Grundstückseigentümer 
wurden durch die VG ausfindig gemacht. Die Grundstückseigentümer werden zu 
einem Informationsabend in die Sängerhalle eingeladen. Obgm. Hans Philipp 



Schmitt  präsentierte den Entwurf des Anschreibens.  Der Termin findet am 
14.03.2011 um 20:00 Uhr in der Sängerhalle statt. Einstimmige Abstimmung für den 
Empfehlungsbeschluss. 
 
 
Top09:   Beratung und Beschlussfassung über die Reparatur der 

Flüssiggasanlage am Sportplatz 
 
An der Flüssiggasanlage muss ein Druckregler getauscht werden. Hierfür wurden 
verschiedene Angebote eingeholt werden:  
Die Firma Tyszka (Nachfolgefirma Valentin): 781 Euro  
WKS Wärmetechnik Budenheim: 735 Euro 
VBT Mainz: 990 Euro 
Meier Flüssigkeitsgasservice: 1190 Euro 
 
Beigeordneter Willi Schmitt empfiehlt das Angebot der Firma Tyszka zu wählen, da 
diese Firma der Gaslieferant ist.  
Einstimmige Abstimmung für das Angebot der  Firma Tyszka  
 
 
Top 10:  Mitteilungen und Anfragen 
 

 Für den Zensus 2011 wird ein/e Erhebungsbeauftragter/e gesucht. Im April 
erfolgt eine Schulung der Erhebungsbeauftragten in der Kreisverwaltung. 
Zwischen Mai und Juni werden nach dem Losverfahren Haushalte ausgewählt 
mit anschließender Befragung anhand eines Erhebungsbogens. RM  Petra 
Westenberger wird zur Erhebungsbeauftragten der Ortsgemeinde Spiesheim 
ernannt. 

 Der Landrat lässt anfragen, ob  Spiesheimer Vereine Interesse haben,  am 
Rheinland-Pfalz-Tag in Prüm teilzunehmen.   (Tel. 06731 4083333). 

 Obgm. Hans Philipp Schmitt  händigt jedem Ratsmitglied den Artikel „ Der 
gesetzliche Umfang des Winterdienstes in den Gemeinden“ aus.  

 Die Firma Tyska Gas schickt der Ortsgemeinde Spiesheim Unterlagen für 
einen Zählergasvertrag. 

 Die Feuerwehrsenioren der VG Wörrstadt möchten die Sängerhalle für ihre 
Weihnachtsfeier kostenlos zur Verfügung gestellt haben. Dies wurde vom Rat 
befürwortet. Das Programm für die Feier wird in Absprache mit der 
Ortsgemeinde, der Feuerwehr und den Spiesheimer Vereinen erstellt. 

 Obgm. Hans Philipp Schmitt  informiert über ein geplantes Spielgerät am 
sogenannten Matschplatz des Kindergartens, die Beschlussfassung erfolgt 
wenn das komplette  Angebot vorliegt. 

 Am 15. und 16. März findet in Vendersheim die Tagung „Lust auf Landleben. 
Wie machen wir die Dörfer fit für die Zukunft?“statt. Zwei bis drei 
Ratsmitglieder sollten die Veranstaltung besuchen.  

 Am 13. und 14. Mai findet in Berlin eine Internationale Dorfkonferenz statt. 
 Am 21.März  treffen sich die AG´s der Dorferneuerung. Der genaue Ort des 

Treffens wird kurzfristig bekannt gegeben.  
 RM Petra  Westenberger fragt, ob Informationen über die Tiefbauarbeiten der 

Firma EWR an der Mittelbach vorliegen. Obgm. Hans Philipp Schmitt hat 
keine Informationen über diese Maßnahmen der EWR. RM Petra 
Westenberger wird sich bei der EWR erkundigen. 



 Beigeordneter Eckhard Müller fragt nach, ob die Arbeiten an der Mauer im 
Kindergarten abgenommen worden sind.  Dies ist bisher nicht erfolgt, Obgm. 
Hans Philipp Schmitt  erkundigt sich in der Verbandgemeinde. 
 

 
Fragen durch die Zuhörer: 

 Wer ist zuständig für das „schwarze Loch“ (ehemaliger Briefkasten) am 
Anwesen Mann?  Obgm. Hans Philipp Schmitt  erkundigt sich bei der Post. 

 Es wurde der Wunsch geäußert, die Protokolle der Ratssitzungen ins Internet 
einzustellen, Obgm. Hans Philipp Schmitt  klärt dies mit der VG. 

 Soll die Baumpflanzaktion weitergeführt werden? Ja, die Aktion wird auch 
dieses Jahr fortgeführt. 

 Information des Gemeinderates, dass Wasser in die Herrentoilette am 
Sportplatz eindringt. Weiterhin wurde nochmals an das Wasserproblem 
Sängerhalle erinnert, welches dazu führt, dass Sportgeräte beschädigt 
werden. Obgm. Hans Philipp Schmitt  informiert, dass intensiv an einer 
Lösung dieses Problems gearbeitet wird. 

 Anfrage ob schon konkrete Planungen für das Verbandsgemeindeweinfest 
2014 existieren?                                                                                          
Obgm. Hans Philipp Schmitt informiert, dass bisher nur eine sehr grobe 
Planung über die Örtlichkeiten existiert. Das Verbandsgemeindeweinfest wird 
wahrscheinlich im Bereich Niederstrasse, Untergasse und Zollstock 
abgehalten. Es wird nachdrücklich daraufhin hingewiesen, dass eine aktive 
Mitarbeit der Spiesheimer Vereine und Bürger sehr erwünscht ist. Am 
11.04.2011 findet ein Treffen des Kulturausschusses statt,  alle Spiesheimer 
Vereine werden eingeladen um sich aktiv in die Planung und Durchführung 
des Verbandsgemeindeweinfestes 2014 einbringen zu können. 

 
Ende des öffentlichen Teils um 20:55 Uhr 
 
 


